

Interview de Monsieur Daniel Brélaz par Philippe Nicolet

Cassette, durée 2 h 24 min 38 s. Interview du jeudi 24 octobre 2002.

Syndic de Lausanne, Conseiller national.

- Présentation par Philippe Nicolet	00 : 00
- Milieu familial	01 : 00
- Les premiers intérêts : football, conscience scientifique	02 : 05
- Etudes : baccalauréat scientifique, diplôme de mathématicien à l'EPFL	03 : 05
- La Conférence mondiale sur l'environnement de Stockholm (1972)	03 : 40
- Bourse d'étude : incitation à faire quelque chose en retour un jour	04 : 45
- Parents pas spécialement engagés politiquement	05 : 25
- Début de l'engagement politique : compétences techniques pour une société durable	06 : 20
- Relations du Groupement pour la protection de l'environnement (GPE) avec les parties de gauche et de droite	09 : 50
- Premières fonctions et activités au sein du GPE	16 : 55
- Histoire de la candidature au mandat de député	21 : 00
- Premières actions en tant que député et début de la reconnaissance	25 : 15
- Histoire de la candidature au Conseil national	25 : 59
- Anecdote sur les effets des décisions confuses sur l'histoire	28 : 57
- Actions déterminantes en tant que Conseiller national	29 : 54
- Réception du GPE dans les autres cantons	30 : 45
- Activités au Conseil national	34 : 45
- Représentant des Verts suisse auprès des Verts européens	35 : 55
- Election au Conseil communal de Lausanne (1986)	36 : 40
- Référendum sur les Jeux Olympiques à Lausanne	38 : 27
- Candidature au pouvoir exécutif de Lausanne (1989)	41 : 00
- Effets du changement de majorité du Conseil communal de Lausanne (1989)	43 : 10
- Traitement des déchets : affaire « Tridel »	46 : 25
- Politique environnementale et énergétique	48 : 50
- Analyse sur la fin du mandat de syndic de J.J. Schilt	50 : 07

- Histoire de la candidature au mandat de syndic (1997)	55 : 30
- La fin des fonctions au sein des Services industriels (SI)	1 : 02 : 30
- Les priorités en tant que Syndic	1 : 04 : 50
- L'Union européenne : déficit démocratique	1 : 06 : 20
- La Suisse : avant-gardiste dans plusieurs domaines	1 : 07 : 40
- La problématique des transports	1 : 08 : 45
- Années 80 : l'Union européenne commence à dépasser la Suisse	1 : 09 : 45
- Nécessité d'une vision continentale pour la paix des peuples et l'économie	1 : 11 : 20
- Initiative des Alpes (problématique du transport)	1 : 12 : 20
- L'élargissement de l'Union européenne sans supplément démocratique entraîne une situation extrêmement dangereuse	1 : 15 : 40
- Critiques sur la politique économique de l'Union européenne (notamment en matière de concentration d'entreprises)	1 : 28 : 00
- Le paradoxe de l'ultra-libéralisme de l'Union européenne	1 : 36 : 50
- Précisions sur le déficit démocratique de l'Union européenne	1 : 45 : 10
- La réforme des institutions de l'Union européenne	1 : 49 : 13
- Quelle position devrait tenir la Suisse ?	1 : 51 : 47
- Point de vue sur l'attitude des européens vis à vis de l'élargissement	1 : 54 : 10
- La politique agricole commune	1 : 57 : 35
- La politique monétaire	1 : 58 : 20
- Les subventions	2 : 00 : 55
- La gestion des problèmes sociaux avec les groupes ethniques défavorisés de l'Union européenne	2 : 02 : 46
- Le rôle des Etats-Unis par rapport à l'Union européenne	2 : 05 : 44
- Les échanges entre la ville de Lausanne et l'Union européenne	2 : 09 : 06
- Qu'est-ce que peut apporter la Fondation Jean Monnet à Lausanne et la Suisse ?	2 : 13 : 00
- A quoi servent les archives de la Fondation Jean Monnet ?	2 : 15 : 00
- Signification de Jean Monnet et regard sur les défis de l'Union européenne	2 : 15 : 55
- Conclusion par Philippe Nicolet	2 : 23 : 40